

## Acuerdo comercial con Brasil, tiro de gracia para el campo (El Financiero 24/01/11)

Acuerdo comercial con Brasil, tiro de gracia para el campo (El Financiero 24/01/11) Héctor Chávez Lunes, 24 de enero de 2011 • Pide la Confederación Nacional Campesina excluir al sector agropecuario. Un acuerdo comercial con Brasil sería el tiro de gracia para el campo mexicano, por lo que se debe tomar en cuenta la demanda de los productores nacionales de excluir al sector agropecuario de este convenio, señaló Gerardo Sánchez García, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC). El dirigente exigió a la Secretaría de Economía (SE) reconsiderar su actitud y escuchar la advertencia de la central que, junto con el Consejo Nacional Agropecuario, sostiene que un acuerdo comercial agropecuario con el tercer país exportador de alimentos en el mundo es una amenaza para la agroindustria azucarera, la avicultura y ganadería; la producción de café y de granos como el maíz de México. En todo caso, dijo, el Senado de la República debe unirse a la oposición del sector agropecuario y no ratificar una acción que sería desastrosa para el campo nacional, que bastante ha sufrido con un injusto Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN). Por su parte, el diputado Óscar Bautista Villegas, del comité ejecutivo de la CNC, condenó las declaraciones del senador panista Eduardo Nava, quien acusó a los campesinos de flojos y no trabajar la tierra, y aseguró que los incapaces están en el gobierno federal que todo quieren arreglarlo desde sus escritorios y lo que hacen es tratar de hundir al campo, como es el caso del acuerdo que buscan con Brasil. El dirigente de la CNC advirtió que al país sudamericano no se le puede entregar el mercado de biocombustibles que representa más de 26 mil millones de pesos anuales, con los que se pueden generar empleos en las zonas marginadas del país, por lo que la firma de un tratado comercial con los brasileños tiene que manejarse con mucho cuidado, advirtió. En el caso de los avicultores alertó sobre las desventajas para esa rama de producción, ya que actualmente Brasil es el tercer productor mundial de pollo y pavo. Además, dijo que el mayor riesgo para la ganadería es de tipo fitosanitario, pues hay que recordar la devastación causada en el siglo pasado por la fiebre aftosa que contagió a México y casi acabó con el hato ganadero.